



# 若竹の塔



豊田市立竹村小学校 学校だより 11月号 令和5年11月29日(水) 文責:佐藤義則

## 150周年記念事業

みなさまに支えられ、竹村小学校が創立150周年を迎えました。今までに取り組んできた記念事業を紹介します。

### ◆航空写真撮影（6月）

全校児童で運動場に校章をつくり、上空から撮影しました。出来上がった航空写真はクリアファイルに掲載し、児童に配付しました。



### ◆150周年をお祝いしようプロジェクト（5～6月）

これからも安全に登下校し、見守ってくださる地域の方々と交通安全を守るために、「竹村小150周記念交通安全標語」を募集しました。また、150周年のお祝いの記念としてイメージキャラクターを募集し、「たけっこ」が選ばれました。

交通安全標語 最優秀作品

じどうしゃに しつかりアピール のばした手



【たけっこが誕生しました】

### ◆水鉄砲バトル（7月）

児童たちに150周年の思い出を作ってもらおうと、「水鉄砲バトル」を開催しました。この企画は、150周年記念事業実行委員会と父母教師会、竹学区こども会の共催で夏休みに行われました。1～3年生が午前、4～6年生が午後の2部制で開催され、参加者の歓声が運動場に響き渡りました。



### ◆運動会（10月）



「150周年から新時代へ 感動の走り感動の演技を！」をテーマに行った運動会では、1・2年生が150歳をハッピーバースデーの歌でお祝いしました。3・4年生は150周年を万歳で祝いました。

### ◆150周年を祝う会（11月）

6年生が竹村小の150年の歴史をふりかえり、未来の竹村地区の姿を考えた提案をしました。エンディングでは、5・6年生の合唱で、ふるさとを大切にしようという思いをひとつにしました。



【ここは僕のふるさと ここはあなたのふるさと ここはみんなのふるさと】

裏面へ

## 150周年記念事業 実行委員長あいさつ

竹村小学校は明治6年11月21日に「第二大学区第七中学区内第十一番小学竹村小学校」として誕生、当時は龍光寺の本堂が仮校舎でした。現在の住吉町に校舎を移転したのが昭和11年10月、今年で150周年という節目の年を迎える事ができました。

150周年記念を迎えるにあたり、令和2年度父母教師会長の私を含め、令和3年度～5年度までの各会長が集結し実行委員会を設立、周年記念に相応しい行事を考案・準備してまいりました。

そして、7月23日に「水鉄砲バトル」を開催させて頂き、明日11月17日は「音楽の集い」を開催させて頂きます。コンセプトは「子ども達の五感に刻む思い出づくり」となりまして、子ども達の大切な思い出になるよう、役員一同、尽力させて頂きました。竹村小学校の卒業生でマリンバ演奏家の方の協力の元、舞台上ではなくフロアで子ども達に囲まれた状況でミニコンサートを開演させて頂きます。

さて、30年以上前に本校を卒業した私が感じるのは、年月の経過と共に少々変化はあるものの、竹村小学校を取り囲む、自然の豊かさ・地域の温かさ・教職員の熱心さは、昔も今も変わらない事です。そのような素晴らしい環境を維持しながら、更に200周年・300周年を無事に迎えられる事を切に願います。

今後も、竹村小学校が自然・地域・教育に見守られながら、益々発展していく事を祈念致しまして、あいさつとさせて頂きます。

(150周年を祝う会あいさつより抜粋)

## 昭和41年度卒業生 お祝いのメッセージ

竹村小学校は明治6年11月21日に竹村字竹龍興寺本堂を仮の校舎として開校した歴史ある学校です。

「よく考え勉強する子」「明るく礼儀正しい子」「丈夫でたくましい子」という校訓のもと、知・徳・体の育成に努めてこられました。

また、「子どもは、地域の宝」という言葉のもと、保護者・地域のみなさまに長年、支えていただきましたことをお礼申し上げます。

本日、150年という学校や地域の歴史を振り返り、これからどのような学校や地域にしていきたいかを考えていくための節目となる日を迎えました。歴史から学び、未来を考えることは、これからも続いていく竹村小学校や竹村地区にとっても、とても大切なことだと思います。

今でも竹村小学校を訪ねたときには、センダンの木を眺め、当時のことを思い出します。

わたくしが卒業してから、今も竹村小学校が続いているのは、人ととのつながりの歴史だと思います。友達や先生、保護者や地域の方との今までのつながりに感謝し、これから出会う人とのつながりも大切にして、自分の夢や希望に向かって151年目から先の歩みを進めていくください。

そして、将来の竹村地区、豊田市の発展を支える力となることを期待しています。

最後になりますが、記念事業に携われたみなさまのご苦労に深く敬意を表し、今後の竹村小学校が地域と共にさらに発展していくことを祈念申し上げ、お祝いの言葉といたします。

(ビデオメッセージより抜粋)

## ◆音楽の集い（11月）

現在、プロのマリンバ演奏者として東京で活躍している竹村小学校の卒業生による「音楽の集い」を150周年記念事業実行委員の方が企画してくださいました。午前は1～3年生、午後は4～6年生の2部制で開催され、体育館にはパーカッションのリズムが響きわたりました。



【マリンバの演奏に合わせて、校歌を元気に歌いました】

## お知らせ・連絡

竹村小学校創立150周年を記念して作成した、クリアファイルと沿革史(150年の年表)をお子様に配付しましたので、ご家族でご覧ください。また、次回の学校だより「若竹の塔12月号」では、祝う会で発表された「竹村の歴史」や児童が考えた「竹村の未来」の詳細を掲載する予定です。

